

ABSTRAK

Potensi ekonomi di Kawasan Ciayumajakuning memiliki potensi lokal yang cukup besar. Namun tampaknya tingkat kemiskinan di Kawasan Ciayumajakuning cukup tinggi, kemungkinan hal tersebut disebabkan belum optimalnya pemanfaatan dan pengelolaan potensi daerah yang dimiliki Kawasan Ciayumajakuning.

Maka dari itu tujuan dalam penulisan penelitian ini untuk mengetahui dan menganalisis sektor-sektor basis/unggulan di masing-masing kabupaten/kota, menganalisis pergeseran struktur perekonomian serta menentukan tipologi daerah guna pengembangan pembangunan di Kawasan Ciayumajakuning. Data yang dipakai dalam penelitian ini adalah data sekunder dalam kurun waktu tahun 2009-2013 yang bersumber dari BPS provinsi serta Pusdalitbang Provinsi Jawa Barat. Model analisis yang digunakan yakni analisis LQ, *Shift-Share* dan Tipologi Klassen.

Hasil penelitian ini menjelaskan bahwa berdasarkan hasil analisis LQ di Kawasan Ciayumajakuning terdapat beberapa sektor basis diantaranya, sektor pertanian, sektor pengangkutan dan komunikasi, sektor keuangan, persewaan dan jasa perusahaan serta sektor jasa-jasa merupakan sektor basis yang dominan di Ciayumajakuning karena 4 kabupaten/kotanya memiliki sektor basis/unggulan di sektor tersebut. Sedangkan sektor lainnya bervariasi khususnya sektor listrik, gas dan air bersih hanya dimiliki Kota Cirebon sekaligus sebagai kota yang paling banyak memiliki sektor basis.

Berdasarkan hasil analisis *shift-share* menunjukkan bahwa struktur ekonomi di Kawasan Ciayumajakuning mulai bergeser ke struktur ekonomi tersier. Hal ini diikuti dengan pergeseran kontribusi PDRB dari sektor pertanian ke sektor perdagangan dan jasa.

Di Kawasan Ciayumajakuning tidak terdapat kabupaten/kota masuk tipologi daerah cepat maju dan cepat tumbuh dan tipologi daerah berkembang cepat. Kota Cirebon dan Kabupaten Indramayu masuk dalam tipologi daerah maju tapi tertekan. Kemudian tiga Kabupaten lainnya masuk dalam daerah relatif tertinggal.

Kata Kunci : Produk Domestik Regional Bruto (PDRB), Ekonomi Basis, *Location Quotient*(LQ), *Shift-Share* dan Tipologi Klassen.